



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401

Fax: +49 731/50-22403

stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

3. Hybrid-Sitzung des 9. FSR

Sitzungsort:

H21 und über BBB

Datum der Sitzung:

17.11.2021

Sitzungsdauer:

18.15 Uhr-21:52 Uhr

Protokollierende:

Jana Tertel

Status:

genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

Elisabeth Beuster (bis 21:15)
Anna Greve-Kramer
Jana Tertel
Jakob Freudenberger
Hannah Lea Wirth
Rudi Pietsch (bis 21:05)
Adrian Umbreit (bis 21:02 Uhr)
Jakob Kuhnle
Lena Angerer (bis 21.40)
Isabella Vogg
Joana Dörr (bis 21:07 Uhr)
Marita Dietz (bis 21:07 Uhr)
Simone Ewald
Duc Hoang (ab 18:24 Uhr, bis 21.30 Uhr)
Nikita Kiselov (ab 18:24 Uhr)
Mert Tosun (online bis 20:49 Uhr)
Daniel Klinke (online, bis 21.15 Uhr)
Helen Kafka (online ab 18:45 Uhr, bis 21.08 Uhr)

Gäste:

Alexander Janus
Julius Schürle
Micheal Säuberlich ab 18:26 Uhr
Philipp Kochendörfer ab 18:45 Uhr bis 19:29

Die Sitzung wurde geleitet von:

Julius Schürle

entschuldigte Mitglieder:

Paul Fetzer
Sara Regner
Agnes Keller

unentschuldigte Mitglieder:

Lea-Marie Marquardt
Cedric Lemke
Jakob Wein

Tagesordnung:

1. Begrüßung
 1. Beschluss des Protokolls
2. Fachschaftenrundlauf
3. Berichte:
 1. StuPa
 2. SenA-Lehre
 3. StEx-Lehre
 4. Senat
4. Vorschlag für Mitglieder im AK QSM
5. Überarbeitung der Evaluationsbögen
6. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Julius Schürre eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Wir sind beschlussfähig.

TOP 1.1: Beschluss der TO

- Die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen (15:0:0)

TOP 1.2 Beschluss des Protokolls

- Das Protokoll wird beschlossen und zur Veröffentlichung freigegeben. (11:0:4)

TOP 2: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 3: Berichte

TOP 3.1 StuPa

- Annika Schrupf spricht sich klar gegen die andauernden Beleidigungen von Daniel Reibel aus und wird in Zukunft auf entsprechend formulierte Mails nicht mehr reagieren
- BECI-Weihnachtsbaum: Geld zur Durchführung wird genehmigt --> Kostenstelle Socialising
- Geld für die Küche der Fachschaft West wird genehmigt
- QSM: Anträge wurden entsprechend den Vorschlägen des AK QSM angenommen
 - Stefan Schorer in den AK QSM entsendet
- Sitzungsleitung
 - zukünftig vergütet (Aufwandsentschädigung)
 - grundsätzlich möchte aber niemand die SL übernehmen
- Haushaltsplan: wurde vorgestellt, wird in der nächsten Sitzung noch weiter diskutiert
- Gremienbesetzung
 - Vergabekommission Deutschlandstipendium wurde nachbesetzt
 - kiz und Hochschulsport wurde vertagt
 - Senat wird noch ausgeschrieben (Rudi ist solange als beratendes Mitglied gewählt)
- FeBo: soll aufgeführt werden, mit historischer Einordnung
- Judy wurde als StEx-Kultur bestätigt
- Vorstellung des TV-Stud --> Unterstützung der Forderung nach einem Tarifvertrag für studentische Beschäftigte
- Diskussion über Nahverkehr-Tickets
- Zukunft des Semestertickets gerne auch in den FSen ansprechen und Rückmeldung geben

TOP 3.2 SenA-Lehre

- Einschreibezahlen wurden angesprochen
- Studienfachberatungen sind z.B. in der Psychologie sehr positives Merkmal, machen auch Marketing
- Chemie SK plant Marketing Maßnahmen

TOP 3.3 StEx-Lehre

- Treffen HNDBW Thinktank hybride Lehre
 - Austausch zur Umsetzung hybrider Lehre an den verschiedenen Standorten
 - Generell ähnliches Bild wie bei uns
 - Auch über Evaluationen geredet, interessant wäre auch eine Lehrendenevaluation
- AGs Studium und Lehre laufen wieder an, Freitag trifft sich digitalisierung
- Tag der Lehre am 10.12. mit Podiumsdiskussion zur digitalen Lehre
- QSM-Runde
- Für die Workshops muss man sich anmelden (gibt 5 Themen, 12 - 13:30 Uhr)
- Wäre gut wenn in jedem Workshop einer/e von uns ist
- Jeder/e soll sich bis zur nächsten Sitzung überlegen, was er/sie sich vorstellen könnte

TOP 3.4 Senat

- Professuren verteilt und 3 APs
- Struktur und Entwicklungsplan wurde vorgestellt
 - Marketing wurde thematisiert
- Findungskommission des Unirats
 - wollen doch kein studentisches Mitglied darin haben
 - aber es gibt eine offene Wahl für 5 Mitglieder, 8 Vorschläge
- Bericht über die aktuelle Lage vom Präsidenten, keine offizielle Entscheidung hinsichtlich Präsenzlehre
- Studiengang Advance Materials wurde aufgelöst
 - Wird auf Quanteninformationsverarbeitung verschoben

TOP 4: Wahl der Parlamentarier

- Jana Tertel
- Nikita Kiselov
- Jakob Freudenberger

Der FSR schlägt die Entsendung der oben genannten Personen ins StuPa vor. Ein Beschluss wird mangels Beschlussfähigkeit nicht gefasst. Verweis auf Nachrückordnung

TOP 5: Vorschlag für den AK QSM

- Anna Maria Kolb (Mathe)
- Sofia Raible (Mathe)

Der FSR beschließt Anna Maria Kolb und Sofia Raible als Vorschlag fürs StuPa zur Besetzung des AK QSM. (17:0:1)

TOP 6: Überarbeitung der Evaluationsbögen

- Länge des Fragebogens wird diskutiert
- Layout des aktuellen Fragebogens ist schlecht
- Einbindung von Diskriminierung / Chancengleichheit in die Fragebögen?
- leichter / barrierefreier Zugang zu Lehrmaterialien
- Allgemeine Fragen
 - Warum besuchen Sie diese Vorlesung?
 - Leistungsnachweis anstatt Klausur und Prüfung; die Antwortoptionen sind für die Studis nicht klar bzw. unnötig
 - Anstatt von "Warum besuchen Sie die Veranstaltung?" bspw.: "Handelt es sich bei der Veranstaltung um eine Pflichtveranstaltung? Wenn nein, warum besuchen Sie die Veranstaltung?" (Vorschlag)

- Vor- und Nachbereitungszeit
 - ergänzen: ist die Vor-/Nachbereitungszeit angemessen?
 - differenzieren: Tutorium, Veranstaltung; gehört das Tutorium mit in die Nachbereitungszeit?
- Zusätzlich Frage, ob der Zeitaufwand angemessen ist.
- Strukturierung des Stoffes und der Veranstaltung
 - Fragen entweder genauer ausdifferenzieren ODER in einer Frage zusammenfassen
 - Struktur muss auch kommuniziert werden
- Die besprochenen Inhalte sind im Pad einsehbar (Moodlekurs) und werden von Anna Greve-Kramer zusammengefasst.

TOP 7: Sonstiges

- Beschlussammlung im Wiki
 - nächstes mal am Anfang der Sitzung besprechen
- Elektrocheck nächste Woche
- Mental Health: Gesprächskreise Anmeldung auf Moodle

Hausaufgaben

- Einstellung zu Semesterticket erfragen
- Gedanken zu Online-Lehre für die Überarbeitung der Evaluationsbögen machen

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** Nikita Kiselov
- **Einladung:** Jana Tertel
- **Was der FSR gemacht hat:** JakobFreudenberger
- **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** Jana Tertel

Julius Schürkle beendet die Sitzung um 21.52 Uhr